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Homélie du 30ème Dimanche Ordinaire 
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(Gonneville, le 29 octobre 2023) 

 
« Tu aimeras le SEIGNEUR ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit » : 

« Tu aimeras ton prochain comme toi-même » 

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... Mat. 22 /34-40 
Déroutant n'est-ce pas ? "Pierre m'aimes-tu? " 
Sans doute que comme moi vous êtes déroutés par cette question ou aujourd'hui par cette injonction 
de Jésus . Nous sommes plus habitués à l'entendre dire que Dieu nous aime . Ce sont les deux 
seuls moments ou la proposition est inversée... où il nous est demandé "d'aimer Dieu" 
Pour ce qui est d'aujourd'hui voyons les éléments saillants de cette injonction : aimer / Dieu  /  
prochain /  soi-même. Décortiquer avec vous ! 
 
Aimer : Qu'est ce que "aimer " ? 
se  sentir bien avec  .... , oui mais encore et dans notre expérience aimer c'est être attentif à l'autre, 
être à l'écoute, vraiment de ce qu'il aime, de ce qui lui fait plaisir, de ce qui le met en joie, de ce qui 
est fondamental pour lui ... 
Alors reprenons : " tu aimeras Dieu ..." 
 
Aimer Dieu : Qu'est-ce que "aimer Dieu" ? qu'est ce qui le met en joie.. ?  
Qu'il aime, être à l'écoute vraiment, de ce qui lui plaît, ce qui le réjoui , ce qui est fondamental pour 
lui. Dans toute la Bible nous avons des réponses à cette question , et ce matin en particulier avec  
le 1er texte   : Ainsi parle le Seigneur:« Tu n’exploiteras pas l’immigré, tu ne l’opprimeras pas, tu 
n'imposeras pas d'intérêts , tu rendras le manteau gagé avant la nuit , tu n’accableras pas. 
sous-entendu : il ne me plaît pas qu’on exploite ou opprime l'immigré, sous-entendu il ne me plaît 
pas que tu exploites la misère de l'autre (quelle résonance avec la situation actuelle !) et en Isaïe 
(58 ) comme "explication de texte" : "ce que j'aime dit le Seigneur , c'est libérer les hommes 
injustement enchaînés, c'est les délivrer des contraintes qui pèsent sur eux, c'est rendre la liberté 
aux opprimés, partager ton pain avec celui qui a faim, fournir un vêtement à ceux qui n'en n'ont pas, 
ne pas te détourner de celui qui est ton frère, ouvrir ta maison aux déracinés . 
"Et Dieu par Jésus en Jésus dans l'évangile de Matthieu (9/13) révèle :"Allez, et apprenez ce que 
signifie: Je prends plaisir à la miséricorde, et non aux sacrifices."  
Si je dis aimer Dieu, je suis attentif à ce qui lui plaît.  Pour aimer Dieu voici donc ce à quoi nous 
sommes convoqués et nous comprenons pourquoi St Jean nous dit "si quelqu’un dit "j'aime Dieu et 
hait son frère, c'est un menteur". ( 1Jean : 4:20) 
 
Aimer, aimer Dieu, aimer son prochain 
Le prochain, celui dont on est proche : notre voisin, notre conjoint, notre collègue,  les membres de 
notre famille, etc.  
Celui dont on est proche mais aussi celui dont on s'approche: le SDF, le nouveau dans la commune, 
l'entreprise, la paroisse, etc. Il s’agit en fait de toutes les personnes dont nous sommes ou dont nous 
nous faisons proche.  
Le samaritain ne connaissant pas l'homme agressé, aurait pu ne pas traverser la rue. 
alors pour aimer son prochain : à nouveau être attentif à ce qu'il aime, être à l'écoute , vraiment, de 
ce qui lui fait plaisir, ce qui le met en joie, ce qui est fondamental pour lui. Être à son écoute afin de 
répondre au mieux à son besoin, alors partager joies, peines, offrir son sourire, sa bonne humeur, 
son temps, son argent, le supporter dans tous les sens de ce terme. 
 
Aimer son prochain :Dieu en Jésus, par Jésus ajoute dans Matthieu(7/12) en écho au texte 
d'aujourd'hui et que vous connaissez bien : " tout ce que vous faites au plus petit d'entre les miens 
c'est à moi que vous le faites".  Matthieu 31/40 "si quelqu’un dit "j'aime Dieu et hait son frère , c'est                           
un menteur".       



                    
 Aimer, aimer Dieu , aimer son prochain, comme soi-même : Mais qu’est-ce que s’aimer soi-même ? 
S’aimer soi-même : c’est m’accepter tel que je suis, mes qualités, mes défauts qu'il faut savoir 
repérer, analyser, mettre en œuvre ou combattre. Prendre soin de moi en tous domaines, physique 
et mental,  être en paix avec moi-même, lutter contre ce qui me ronge,  ne pas aller au-devant de 
ce que je sais qui va me faire du mal dans le domaine relationnel, information, de la santé , ... il y a 
des discours , des écrits, des images, des rencontres, des actes qui vont me déranger, me faire mal, 
et je les sais.  aimer son prochain, comme soi-même désirer le bonheur de l'autre comme le mien 
propre, et contribuer selon mes forces à y répondre comme s'il s'agissait de moi . 
 
Chers frères et sœurs en Christ pour aimer Dieu , lui montrer notre amour, répondre au sien ,voici 
donc ce à quoi nous sommes convoqués en 1er 2ème Commandements.  Nous ne sommes pas 
devant 2 injonctions impératives mais devant une supplique existentielle, de Dieu. Oui car Dieu en 
Jésus, par Jésus nous révèle qu'il nous aime et veut nous donner la vie et la vie en abondance . 
"Oui je vous aime et c'est la vie que je veux vous donner et je veux vous la donner en abondance 
".(Jean10/10), il nous accompagne sur notre route pour que nous allions vers ce à quoi il nous a 
destiné de toute éternité. La vie, l'amour. Enfin de compte c'est la même chose : L’amour c’est la vie 
= l’amour donne la vie= l’amour fait vivre "Dieu est Amour " (1 Jean 4/8) 
Aujourd’hui encore et pour toujours, rien n’est aboli de ces deux commandements. Le «tu aimeras 
» concerne dans un même mouvement, trois protagonistes : Dieu, le prochain, soi-même. Pas 
d’amour de Dieu sans amour du prochain, et pas d’amour du prochain sans amour de soi-même.  
Pas d’amour. / pas de vie 
 
C’est toute la révélation de Jésus; ce qu'il a lui-même mis en œuvre dans toutes les dimensions , 
vis à vis du Père, vis à vis des hommes, nous nous remémorons là toute son attitude vis à vis de 
ceux qu'il rencontrai ou vers qui il allait. Ce Dieu, qu’il est, nous aime et nous montre le chemin : 
« comme je vous ai aimés aimez-vous les uns les autres » (jean 13/34) et le Père nous soutiendra 
pour faire ce qui nous semble trop difficile, comme il l’a fait pour Jésus tout au long de sa vie et en 
particulier à Gethsémanie et nous conduira à la vie .  
Comme et avec Jésus-Christ, qui nous montre le chemin de la vérité et de la vie , allons sur ce 
chemin de résurrection. Soyons en "disciple missionnaires" ," modèles missionnaires" comme le dit 
St Paul  "glorifions le Seigneur dans notre vie" lui qui nous en Isaïe (58/14): et je deviendrai source 
de ta joie 


